



# 玉江の教育

令和4年4月発行  
鹿児島市立玉江小学校  
第 1 号

玉江小学校だより

ホームページURL <http://www.keinet.com/tamaes/>

## 800人でスタート…見えないものをきれいにできることを願いながら 玉江小学校 校長 佐々木 好彦

3月のうちに引継ぎに1回来校し、4月1日に着任しました。そして、4月6日には新任式・始業式・入学式を迎えました。始業式で2年生以上に、着任後3日間を過ごし素直に感じていること…「今、感じる玉江小学校の誇りに思える点三つ」を話しました。その3点とは・・・

1点目 「学校環境が素晴らしい」来校される人々を迎えてくれる校門の美しい花々、児童玄関前まで続いています。新しいプールが完成し、子供たちが楽しんでくれるのを待っているように見えます。(入学式で児童代表の6年生は正門左側の「鶴亀の池」を紹介してくれました)

2点目 「先生方が一生懸命」大きな儀式「入学式」を聞く準備、自分が受け持つ学年、学級、教科のスタートに向けて話し合いをし、協力しながら準備を進める一生懸命さが美しい。

3点目 「子供たちが素敵」始業式前日の4月5日には新6年生が入学式の準備に登校しました。先生方と一緒に動いているなど見ていましたが、新しくお見えになった先生が「校長先生、重たい机・椅子を移動してもらったのですが、文句も言わず黙々と働いてくれました。すばらしい6年生ですね」と伝えてくださいました。先ほどの入学式で歓迎の言葉を述べてくれた代表児童も原稿を見ることなく優しいまなざしを1年生に向けながら言葉を届けてくれました。このような6年生に代表されるような素敵な子供たちが集っている玉江小学校。今年1年。いろいろなことに挑戦しながら伸びていきましょう。と挨拶を結びました。

スタートから2週間余り過ぎ、4月の中旬になっていますが、この3点に加え、もう一つ誇りに思えることが加わりました。

4点目 「保護者も素敵」12日から特別支援学級→高→中→低と開級式・学級PTAが開催されました。私のこれまでの経験上、授業参観のない学級PTAの参加率の低さが課題だと受け止めてきましたが、どの学級も多くの保護者が参加され、担任の学級経営の話に加え、自己紹介等をされ、真剣にそして、和気あいあいとした雰囲気での時間が経過していました。保護者の皆様の期待に応えるためにも職員一同懸命に努めなければと思いながら、教室を回らせていただきました。

思い出しました。もう一点始業式の日には児童に伝えたことがあります。新1年生134人と多くの転入生を迎えて、令和4年度の玉江小学校は、ちょうど800人でのスタートとなりました。ちょうど区切りのいい数字、加えて末広がりの「八」何かいい予感がしませんか？

さて、私自身が現在、精を出していること。それは、校門から玄関、児童や来校者がよく通りそうなところ、校舎内の特に靴置き場・階段・廊下の隅々等の掃き掃除です。枯れ葉が落ちやすい時期で掃いても掃いてもまた落ちてきますが、掃いた後は気持ちがいいです。子供たちがよく土を落としたり、整った靴箱だと感心していますが、それでも800人が出入りすると少々ざらざらする児童玄関周辺、階段・トイレ周辺は人の流れが集中するところで汚れやすいところです・・・

過去に御指導いただいた上司の部屋の黒板に

「見えるところをきれいにできないでいて、見えないものをきれいにできるはずがない」と書かれていました。上司が「見えないもの」とは・・・と指導されたことはありませんでしたが、私は、勝手に「子供たちの心」と理解して、毎日眺めておりました。「見えるところをきれいにできないでいて、子供たちの心をきれいにできるはずがない」私自ら、教室等で学習に取り組む子供たちの様子を見ることを楽しみながら、帚とちり取りを片手に気付いたところを掃き掃き校舎内を回っています。



そういえば、今年1年、先生方が校内研修として研究を進めていく教科は道徳で、よりよい生き方を求める子供の育成を図っていくことをテーマに掲げています。きれいな環境が子供たちの心を感化できるよう継続して取り組んでいきたいと考えています。



### 4月6日現在児童数等

1年	134人	5学級
2年	117人	4学級
3年	131人	4学級
4年	138人	4学級
5年	146人	4学級
6年	134人	4学級
特別支援学級		7学級
計	800人	32学級

# 令和4年度スタート!!

## 4月6日 新任式 始業式

新任式ではたくさんの転任された先生方をお迎えし、児童を代表して6年生の山下仁さんが堂々と歓迎の言葉を述べました。

山下仁さん



ようこそ 玉江小学校へ

始業式では4年生の漆島智紗さんと6年生の小木原凜香さんが児童代表として春休みの思い出や新学期の目標などを上手に述べました。



漆島智紗さん



小木原凜香さん

## ご入学おめでとうございます

ビデオレターでお祝いの言葉を伝える竹之内莉奈さん



## 交通安全教室を実施しました



4月6日、素晴らしい天候のもと入学式が挙行され、玉江小学校に134名の1年生が入学しました。

体育館では色とりどりの花々が一人一人を優しく迎え、1年生も立派な態度で、お祝いの言葉などを聞くことができました。

児童代表のお迎えの言葉は、6年生の竹之内莉奈さんがビデオレターで上手に伝えてくれました。

これからの学校生活が楽しみ、たくさんの友達と思い出をつくって、「分かった。できた。」をどんどん増やしてほしいです。

4月20日の1・2校時に交通安全教室を実施し、1年生が安全な横断歩道の渡り方を学習しました。前半は校庭で、しっかり止まって、手をしっかりあげ、右・左・もう一度右を見て車などが来ないか確かめてから、慌てずに渡ることを練習してから、校門前の信号機付き横断歩道で実際に渡ってお互いに確かめあいました。晴天のもと、子供たちは先生方の話をよく聞き、自分の命を守るための学習を真剣に行いました。これからも、交通ルールをしっかり守り、事故のないように努めていきます。

### スクールカウンセラーの相談日について

スクールカウンセラーの中田真弓先生の来校日をお知らせいたします。子育ての悩みや心配していること等がありましたら、お気軽に御相談ください。相談を希望される方は、学校へ連絡をお願いいたします。

- 5月12日(木), 25日(水)
- 6月 8日(水), 16日(木), 23日(木), 30日(木)
- 7月 5日(火), 27日(水)
- 8月31日(水)
- 9月6日(火), 15日(木), 29日(木)
- 10月19日(水), 26日(水)
- 11月 2日(水), 16日(水)
- 12月 7日(水), 20日(火)
- 1月12日(木)
- 2月 1日(水), 16日(木)
- 3月 2日(木), 9日(木)

※ 時間は、9:30 ~ 11:30です。  
※ 1回の面談は、50分程度です。

## 5月の主な行事予定

- 10日(火) 一年生を迎える会、検尿2次
- 11日(水) 運動会児童・職員係打合せ会  
歯科検診(4年, 5年1・2組)
- 14日(土) 土曜授業、集団下校訓練
- 18日(水) 歯科検診(1・3・6年)
- 19日(木) 運動会全体練習
- 20日(金) プール掃除(6年)
- 22日(日) 玉エコの日
- 23日(月) いじめ防止啓発強調月間(6/25まで)  
親子読書の日
- 24日(火) 運動会全体練習
- 25日(水) 児童代表保健委員会
- 26日(木) 歯科検診(2年, 5年3・4組)  
運動会準備(6年)
- 29日(日) 大運動会
- 30日(月) 振替休日
- 31日(火) スケッチ大会週間

